

Conseil de parents de l'école publique Gabrielle-Roy

Réunion du 3 avril 2018

Procès-verbal

18h39

| Présents | Absents |
|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| Saley Abdou Étienne Alary Vincent Bouchard Heather Coleman Louise Gagnon Iain Ilich Édith Lebeau Chantal Londji Dang Habone Osman-Hachi Marc Parisien Héloïse Plante Nathalie Viens | Lowe Anta Noma Bawa Colin Bergeron Malick Dia Ndèye Fatou Ngom Mourad Ferdaoussi Ibrahim Karidio David Lessard Mathieu Martin-Leblanc Diana Stralberg Karamoko Sy Yannick Vienne |

1. Ouverture de la réunion, mots de bienvenue et reconnaissance du territoire autochtone

2. Adoption de l'ordre du jour

Proposée par Heather, appuyée par Saley. Adoptée à l'unanimité.

3. Adoption du procès-verbal

Proposée par Heather, appuyée par Héloïse. Adoptée à l'unanimité.

4. Mot de la présidente

La grande nouvelle est l'annonce le 23 mars d'une nouvelle école pour l'école À la Découverte! Heather a assisté à l'annonce au nom de notre école. C'est une grande victoire. Félicitations! Ce sera une école de la maternelle à la 9ième année.

Heather a assisté à la réunion du sous-comité édifice de Michaëlle-Jean. Ils ont regardé quelques idées pour développer le terrain de Gabrielle-Roy, mais elles ne semblaient pas satisfaisantes. La discussion continue, il n'y a rien de concret pour l'instant. Un point essentiel est qu'on ne veut pas partager le gymnase entre l'école secondaire et l'école primaire. D'autres options sont aussi discutées. On discute, entre autres, de l'option de partager l'école, ou le terrain, de Maurice-Lavallée.

Chantal demande si on a sondé les parents sur l'option de partager le terrain de Maurice-Lavallée. Il est suggéré qu'on devrait sonder l'idée d'un secondaire fort, francophone, et partagé (plutôt que l'idée de partager Maurice-Lavallée précisément; les détails peuvent être formulés après coup). Marc propose d'étudier ces idées, en parallèle avec l'idée d'une nouvelle école.

Il n'y a pas eu de réunion du comité ad-hoc sur l'infrastructure ce mois-ci. La réunion sera le 17 avril.

5. Présentation par nos conseillers scolaires

Étienne:

- La semaine dernière le gouvernement fédéral a annoncé son plan d'action pour les langues officielles. Des montants importants sont annoncés. Reste à voir ce qui sera fait avec ces sommes d'argent.
- Le conseil est en train de développer un projet pour comprendre la distribution de la population francophone en Alberta.
- Un des problèmes pour le conseil est le transport. C'est un défi qui est adressé continuellement.
- Le comité ad hoc pour les infrastructures doit décider s'il devrait "numéroter" les priorités.
- Il y aura un échange d'idées en ligne. C'est important de participer et donner ses idées, ce qui aidera à établir les priorités du conseil pour les trois prochaines années.
- Étienne nous spécifie que le conseil est prêt à fonctionner comme un seul conseil, public et catholique. La volonté est de représenter un seul système, soit l'avancement de l'éducation francophone.

Édith:

• Sonder les parents, c'est important! Il sera important de mobiliser les parents pour donner leur opinion lors de l'échange d'idées qui sera fait en ligne.

Chantal demande si nous savons où vont les étudiants du système francophone après la douzième année. Étienne répond que nous n'avons pas vraiment de données sur cela. Il est difficile de continuer à suivre les élèves après la douzième année. Mais ce serait une idée importante à poursuivre. Il faudra un effort de la part des directions des écoles.

Marc nous dit qu'à chaque niveau, on perd des étudiants. Du primaire au secondaire, du secondaire à l'université. On note qu'il n'y a pas beaucoup d'écoles secondaires à l'extérieur du centre d'Edmonton.

On discute aussi des ouvertures offertes aux étudiants finissants des écoles francophones. Ce pourquoi il serait intéressant de savoir combien d'étudiants poursuivre des études post-secondaires, où, etc.

6. Rapport de l'enseignante

- 1. **Soutien au comportement positif**: Comme récompense, nous avons eu un carnaval d'hiver le 22 mars en après-midi. Ce fut un succès!
- 2. Rencontres de parents: Nous avons accueilli plusieurs familles lors de nos rencontres de parents. Les enfants étaient très fiers de partager leurs beaux succès avec leurs parents. Quelques élèves de la sixième année ont été bénévoles lors de cette soirée. Ils ont aidé à distribuer le souper aux enseignants et à faire faire la visite de l'école. Ils ont bien fait ça!
- 3. **Journée des jeunes mentors**: Douze élèves de cinquième et sixième années ont été choisis pour aller à la journée des jeunes mentors qui se déroulera le 12 avril à la Cité francophone.

7. Rapport de la directrice

- Nathalie nous propose une présentation "PowerPoint" de l'assemblée générale des élèves de mars. Yé, une autre présentation comme on les aime! :-)
- Nathalie nous présente aussi des photos des réalisations des élèves lors de la semaine de la francophonie (du 19 au 23 mars). Super! À ce sujet:
 - À chaque matin, les enseignants présentaient une chanson francophone venant d'un pays dans le monde.
 - À la découverte d'une personnalité francophone: chaque classe a choisi une personnalité francophone (chanteur, musicien, peintre, auteur...) et a fait une affiche avec une petite biographie, photo, pourquoi nous aimons cette personne, ce qu'elle nous inspire... Vendredi le 23 mars, chaque classe a défilé dans les corridors pour découvrir les personnalités choisies.
 - Jeux de société en grammaire: Chaque classe a été invitée à se fabriquer un jeu de société avec un ou des concepts de français.
 - Jeu : ce mot m'inspire → FÊTE. Chaque classe a reçu une affiche sur laquelle les élèves ont inscrit ce que ce mot leur inspirait.
 - Vendredi le 23 mars, nous avons eu la visite d'un artiste. À la dernière période, nous avons eu un petit spectacle de Pascal Lecours du groupe « Les mauvais caractères » (ami de Mme Patou).
- Les portes ouvertes de Gabrielle-Roy ont eu lieu le 15 mars. Nous avons demandé à des élèves d'être ambassadeurs. Il y avait plusieurs kiosques. Le conseil et la société des parents étaient présents. On a présenté l'école aux parents, et on leur a fait visiter l'école. On a répondu aux questions des parents. En fait, les élèves eux-mêmes ont répondu à beaucoup de questions, par rapport à l'importance de l'école francophone, entre autres. Ce fut un grand succès. Vingt "nouveaux parents" ont signé dans le registre de Nathalie.
- L'activité récompense d'école, soit le carnaval, a eu lieu le 22 mars.

- La révision du PAC (Plan d'Amélioration Continue) est en cours. La présentation des résultats du PAC aura lieu le 8 mai en soirée aux conseillers du CSCN.
- Activités et sorties à venir:
 - o Avril : Préparation du spectacle pour la soirée des mamans.
 - Avril : Activités Sautons en Coeur.
 - o 12 avril : Journée des Mentors à la Cité francophone (9h à 14h30).
 - o 20 avril : Présentation sur les méfaits de la cigarette (6e année).
 - o 24 et 26 avril : Piscine pour les élèves de deuxième année (AM).
 - o 1er et 3 mai : Piscine pour les élèves de troisième année (AM).
 - o 3 mai en soirée et 4 mai : Génies en herbes.
 - o 4 mai : Fête des mamans en soirée.

8. Affaires courantes

8.1 Sous-comité édifice de l'École Michaëlle-Jean

Déjà discuté!

8. Fermeture de l'assemblée

Proposée par Chantal, appuyée par Marc. Adoptée à l'unanimité (20h12).